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冬奥会和冬残奥会部分场馆
计划今年“五一”前对外开放
“冰立方”
4月率先开放体验

新华社电 北京冬奥会和
冬残奥会部分场馆计划今年“五
一”前对外开放。目前，国家游
泳中心“冰立方”人员和设备移
出工作进展顺利，将于 4月与公
众率先见面，全面开放冬奥赛时
场景体验。

国家游泳中心总经理杨奇
勇 3月 20日在接受记者采访时
表示，冬奥冰壶和冬残奥轮椅冰
壶赛事结束后，为满足公众打卡
体验需求，“冰立方”比赛大厅 4
月起开放赛后参观体验。大厅
内，冬奥形象景观、赛时看台、冰
壶赛道全面保留；赛时体育展示
演出继续上演；吉祥物“冰墩墩”
“雪容融”“继续上班”，把“赛场
感”还原给观众。

不只是拍照留念，赛时场馆
运行工作也设计成体验项目对
外开放。公众可沉浸式带入“运
动员身份”，走进保留有运动员
服装、留言、自我激励标语的装
备区和更衣间，到赛道投掷冰
壶，模拟赛时颁奖，在媒体区接
受持权转播商采访与家人视频
连线等。

对于苏翊鸣的下一个目标，佐藤
说：“那当然是意大利米兰冬奥会的
坡面障碍技巧金牌了，我跟他说拿到
那块金牌后就可以交女朋友了。”

与赢得冠军相比，佐藤更希望苏
翊鸣能够利用自己的影响力和知名度
为“社会发展”多做一些贡献。“不仅限
于单板滑雪，也不仅限于中国内，希望

他成为世界上有影响力的人。”
佐藤康弘在北京冬奥会上最

意外也最感动的，是在闭幕式入场
时，走在了中国代表团的最前排。

“从担任中国队教练的那一
天开始，国家体育总局领导希望
我能成为中日友好的桥梁，我感到
这也是我的一个目标。”

“小鸣”下一个目标

“拿到米兰冬奥会金牌，继续演艺事业”
专访北京冬奥会单板滑雪冠军苏翊鸣的教练

新华社电 苏翊鸣赢得北京冬奥会单
板滑雪大跳台金牌后，一头扎在教练怀中哭
泣的一幕，让人记住了那位头戴红色针织
帽、身穿中国队队服的日本教练佐藤康弘。
从北京冬奥会回国一个多月后，佐藤在日本
北部的安比高原滑雪场接受了记者的专访，
回顾了自己在不到4年时间内帮助苏翊鸣
登上冬奥最高领奖台的传奇之旅，也分
享了两人生活中的点点滴滴。

“差点浪
费的天赋”

2017 年 2
月，佐藤在中国
举行的香蕉公开
赛上第一次见到苏
翊鸣，这个比赛是当
时亚洲最高等级的坡
面障碍技巧赛事。

“当时听说中国有一
位非常有天赋的少年选手，
我观看了他滑板的样子，然
后在酒店与他进行了简单的交
谈，感觉他是一个非常活泼的孩子。”佐藤
康弘说。第二天早餐的时候，佐藤看到苏
翊鸣托盘里是白米饭、中间还放着个甜甜
圈时，他提醒孩子：“你这样吃饭，训练是要
受伤的，你获取营养的方式不对。”

“当时我隐约感觉到了他的潜
力。但是，他没有受过系统的训练，天
赋有些浪费了。我感觉如果他进行系
统训练，同时在饮食上稍做改善，一定
能成为世界顶级选手。”

“一开始就抱着夺金的希望”
2017年，苏翊鸣和佐藤开始合

作，但因为苏翊鸣受伤，直到2018年8
月，两人正式携手，踏上了备战北京冬
奥会的征程。遇到佐藤教练后，苏翊
鸣的天赋很快得以发挥。除了天赋，
苏翊鸣还展示了非常勇敢的品质。
2019年夏天，在新西兰比赛时，苏翊
鸣锁骨骨折，只能提前结束训练回
国。“受伤应该是很疼的，可他一点都
没有消沉，依然非常开心。”佐藤说苏
翊鸣肩膀上缠着绑带有说有笑。

记者问他什么时候制定了冬奥夺
金的目标，佐藤说：“我们一开始就抱着
这样的理想，自信能够站在领奖台上，
我们所做的一切就是围绕这个目标。”

苏翊鸣夺冠
后在接受记者
专访时曾这样
描述佐藤：“天
翻地覆的改
变，是他改
变了我的
人生，改
变了我对
单板滑雪
更深层的
理解，在我
刚开始决定
成为职业滑手

的时候就能认识他，
是特别幸运的一件事。”
佐藤听到这段话后非常感动：

“我很感谢他的评价，其实金牌是他努
力的结果，他在讲述自己的成功时带
上了我，足以证明他优秀的品格。”

佐藤认为两人的关系已经超越
了师徒，有时候像父子，更多时候是
朋友。

他们之间“无话不谈”，除了滑
雪，还会谈论未来的目标，对新闻的
看法，也会“谈论女孩子”。苏翊鸣
对待教练，甚至还经常搞“恶作剧”。

“他非常调皮。冬奥会期间，河
北崇礼天气非常冷，我们住在相邻
的两个房间，他从小在吉林长大不
怕冷，而我来自日本南方的广岛很
怕冷，他故意把门窗都打开，把我的
房间也搞得很冷。看到我冻得不
行，他却开心地笑。”

苏翊鸣在北京冬奥会男子坡面
障碍技巧决赛中，以 2.26分之差
输给了加拿大选手帕罗特，获得
银牌。这场比赛当时极具争议，
因为帕罗特在最关键的一跳中有
失误而没被裁判看到，不应获得

全场最高分。佐藤说，金牌的确
应该属于苏翊鸣，不过裁判失误
是常见的事情。

“但有一点是肯定的，如果不是
裁判没有看到加拿大选手的失误，
小鸣是应该获得金牌的。”

佐藤现在主要通过英语和苏翊
鸣交流。在训练中，他有时候也使
用一些中文词汇，譬如“走一个”“直
飞”“跳早了”等。苏翊鸣也学会了
一些日语，不过水平比起佐藤的中
文高不了多少。

两年前发生新冠疫情后，两人
有一段时间无法碰面，只能通过视
频的方式交流。佐藤希望疫情能够
尽快结束，这样苏翊鸣能够到日本
训练。佐藤女儿是加拿大歌手贾斯
汀·比伯的粉丝，比伯将在11月到日
本举行演唱会，佐藤也为苏翊鸣买
好了门票，希望到时能一起去观看。

女儿佐藤宁音今年 11岁，从小
喜欢单板，这次也与其他3名小队员
一起来到雪场跟着父亲训练。有一
次佐藤带女儿到中国，酒店房间里

正好有苏翊鸣出演的《智取威虎
山》。小姑娘听不懂中文，可竟然
连着看了4遍电影。

佐藤希望苏翊鸣
将来可以重返演
艺圈。“他 14岁的
时候，我就告诉
他，希望将来他
在滑板上成为
世界级的选手
以后，还继续他
的演艺事业，因
为 演 艺 事 业 是 对 滑
板、对冬季体育运动的
一种回报，通过他的影
响能够让更多人知道冬
季运动，我们会感到非
常欣慰。”

“小鸣是个调皮的孩子”

关于银牌争议：“应该获得金牌”

“希望继续他的演艺事业”

下一个目标：“拿到米兰冬奥会金牌，交一个女朋友”


